
智行理财网
比特币扩容之争的本质是什么？

比特币扩容之争的本质是什么？比特币扩容之争并不是从去年开始的，更不是从20
13年或2011年开始的。比特币诞生之时扩容问题就已经存在，甚至存在于中本聪
正式发行这种加密货币之前。自那时开始，争论就从未停止，首先，小编不同意
"本次区块扩容已经不再是一个技术问题，而是一场利益之争导致的政治问题。" 这
个观点。作为一个普通的持币者，相信大家只希望比特币价格上涨，只希望这个思
考了两年的问题快点得到解决。如果非要说有"利益之争",只为自己的利益说话，同
时我希望我说的话对比特币的发展能够起到促进的作用。 

在小编看来这次比特币的扩容之争，是一个"经济问题",而非技术问题，也不是所谓
的政治问题。扩容的问题简单来说就是"选择把单个区块链的体积限制1MB比较好
，还是选择进行不断地扩容比较好": 

A.如果把区块何种限制在1MB,那么比特币区块链网络的安全就靠不断提高手续费用
来维持; 

B.如果选择不断地进行区块链扩容，那么比特币区块链网络的安全就靠不断增加交
易数量来维持; 

不论选择方案A还是方案B,目的都是为了收取足够的手续费用，以维护网络的安全
。站在矿工利益的角度，打个恰当的比喻：是愿意做大量利润低的小件商品批发，
还是愿意做少数利润高的大额交易。但是事实上比特币扩容的问题又远比上述的比
喻要复杂得多，任何比喻或者类比都是不恰当的。 
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其实比特币扩容的方案有很多，在历史上也经历了很多的迭代，总体来说分为两种
方式，一种是不碰比特币本身的区块，用闪电网络去进行比特币的结算，将大量的
交易，放在比特币本身网络之外。另一种是直接扩大比特币区块的大小。 

什么是闪电网络，我们打个比方和几个朋友在一块打麻将，不会每一轮都是结算，
而是在结束，最后进行清算，a欠b10元，b线c20元，最后就是a给c10元，b给c10
元就可以了。 

闪电网络就会把很多小额的这种转账先进行记账就进行结算，这样比特币的网络就
不会被大量的小额转账的交易所占据，但是这个技术目前还没有发展成熟，并且闪
电网络需要在隔离见证的基础之上才能去应用，目前还没有被大规模的应用，所以
大家把目光又放到了比特币区块本身大小上，关于这句话本身的大小和扩容，是真
的在技术上相对来说比较成熟的方式。

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

                                    2 / 2

http://www.tcpdf.org

